
 

 

 
 
Bericht des Beauftragten der Zuchtvereine zur JHV am 7.5.2018 
Gefertigt von Norbert Kühner 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
auch in den Zucht- und Tierschutzvereinen wurde 2017 wieder beachtliches geleistet: 
Die Rasse- und Ziergeflügelschau des Erhaltungszuchtvereins "Ornis" zog im November zahlreiche 
Fachbesucher und Interessierte in die Waldfesthalle. 38 Aussteller haben an die 330 Rassegeflügel 
mitgebracht. In einer Sonderschau werden Rhodeländer und ZwergRhodeländer von Züchtern aus 
dem Bezirk Baden-Saar-Pfalz sowie die Barnevelder und Zwerg-Barnevelder von Züchtern aus der 
Kurpfalz vorgestellt. Der erfolgreichste Rhodeländer-Züchter Deutschlands, HansDieter Mayer, 
Seniorchef der bekannten Oggersheimer Brauerei, hat seine Tiere auch mitgebracht. 
 

Das Kanin-Hop-Turnier in Schifferstadt hat sich etabliert. Im August war dieses wiederum in das 
Waldfest des Kaninchenzuchtvereins 05 Schifferstadt integriert, bei dem der P149 Neustadt zusätzlich 
eine Jungtierschau ausrichtete. Während die Erstlings-Starter über maximal 25 Zentimeter hüpfen 
mussten, wagten sich die Profis an doppelt so hohe Hürden. Vier Weitsprünge von rund 70 
Zentimetern gehörten ebenso zum Programm der Erfahrenen. Die jungen Kaninchen versuchten sich 
an einem Weitsprung mit maximal 25 Zentimeter. 
Zufrieden waren die Veranstalter mit dem Betrieb an beiden Waldfesttagen mit Turnier und 
Jungtierschau. 
Der Verein der Hundefreunde führte wieder Übungsstunden für verkehrssichere Begleit-hunde durch. 
Mit den Welpen wurde das ganze Jahr durchgearbeitet. An der Gaststätte des Vereinsheim und auf 
dem Gelände mussten einige Wartungsarbeiten durchgeführt werden. An der Aktion Sauberes 
Schifferstadt beteiligte sich der Verein mit zehn Mitgliedern. 
 

Der Tierschutzverein half über 90 Tieren aus ihren misslichen Lagen. Insgesamt hat der Verein 36 
Katzen aufgenommen und vermittelt. Außerdem kümmerten sich die Tierschützer um 22 
Meerschweinchen, 3 Chinchillas und 19 Kaninchen. Für einen Hund, der im Altenheim lebt, hat der 
Verein die Patenschaft übernommen. Weiterhin kümmert sich das Team regelmäßig um 2 Pferde und 
3 Ziegen. 
 

Das Jahr des Angelsportvereins war geprägt durch zwei Pächterwechsel in der Fischerhütte. Wegen 
vieler notwendigen Sanierungen musste der Verein Ausgaben in beträchtlicher Weise tätigen. Das 
alljährliche Fischerfest war wieder sehr zufriedenstellend. Weit über 60 Helfer waren jeweils an den 
beiden Tagen um das Gelände am Bahnweiher im Einsatz. Bei den Gewässerschutztagen hofft der 
Verein auf mehr Helfer. Die Jahresabschlussfeier fand mit Mitgliederehrungen im evangelischen 
Gemeindezentrum statt. Die Fischerei selbst war im letzten Jahr sehr durchwachsen, am Bahnweiher 
wurde verhältnismäßig wenig gefangen. 
Dies ist sicher auch der stark reduzierten Besatzmenge aufgrund der Ausgaben bezüglich der 
Fischerhütte geschuldet. Der Rehbach steht ab 2018 wieder als Fischwasser zur Verfügung. 
Allerdings muss für die Befischung die sogenannte Rehbachkarte erworben werden. 
 

Der Vogelschutz- und Zuchtverein besteht zurzeit aus 545 Mitgliedern darunter erfreulicherweise auch 
43 Kinder und Jugendliche. Die Instandhaltungsarbeiten und Erneuerungen im Park verlangen von 
den ehrenamtlichen Helfern ein großes Engagement. Daneben muss natürlich auch der Tierbestand 
im Park gehegt und gepflegt werden. 
Ohne die freiwilligen und ehrenamtlichen Helfer wäre der Park nicht der Anziehungsmagnet der er 
derzeit ist. An manchen Tagen hat der Park bis zu 100 Besucher und an den Wochenenden sind 
sogar bis zu 400 zu vermelden. Auch kommen zahlreiche Kindergarten-gruppen und Schulen von 
auswärts in den Park. Der Kindergarten "Haus des Kindes" kommt 
sogar alle 14 Tage und hat auch eine Tierpatenschaft übernommen. Die durch den Park 
veranstalteten Feste wie Parkfest, Waldfest, Halloween und der Waldweihnachtsmarkt erhalten immer 
mehr Zuspruch und sind sehr beliebt bei den Besuchern aus Nah und Fern. Leider wurde im letzten 
Jahr dreimal innerhalb kurzer Zeit im Tierpark eingebrochen. Die 
Täter konnten zwischenzeitlich aber dingfest gemacht werden.  
 
Vielen Dank für die Aufmerksamkeit. Ich wünsche der Versammlung weiterhin einen 
guten Verlauf. 


